



Información para el maestro sobre el contexto de la lección

COMPONENTE DE LA LECCIÓN	VISIÓN GENERAL DE LA LECCIÓN
Título	Jesús de niño
Mensaje	Podemos aprender de Jesús. Incluso siendo un niño pequeño, Él quería estar en la casa de su Padre.
Objetivos del aprendizaje	Los niños aprenderán que: <ul style="list-style-type: none"> ▪ Siendo un niño pequeño, Jesús escuchaba a los maestros de Israel. ▪ Jesús era deseoso de aprender sobre Dios. ▪ Es importante para nosotros ir a la casa de Dios.
Texto bíblico	Lucas 2:41-52

Instrucciones para el maestro sobre cómo conducir la lección

COMPONENTE DE LA LECCIÓN	SU TIEMPO ESTIMADO	VISIÓN GENERAL DE LA LECCIÓN	PÁG.
Introducción		Los niños conversan sobre los temas de los que les gusta aprender y sobre dónde pueden aprender más sobre ellos.	2
 Instrucciones para la lección		Los niños aprenden sobre el momento en el que Jesús se separó de María y José, y cómo lo encontraron en el templo.	2
 Para conversar		Los niños conversan sobre: <ul style="list-style-type: none"> ▪ Cómo creen que se sentirían sus padres si se separaran de ellos. ▪ Por qué Jesús estaba en el templo. ▪ Por qué Jesús tenía tanto conocimiento sobre Dios. ▪ Cómo podemos crecer en gracia para con nuestro Padre celestial actualmente. 	
 Aplicación en nuestra vida		Los niños conversan sobre cómo pueden crecer en gracia para con nuestro Padre celestial actualmente.	3
 Actividades		<ul style="list-style-type: none"> ▪ Manualidad: Rollo con el versículo para memorizar ▪ Juego: ¿Dónde está Jesús? ▪ Trabajo grupal: Enseñarles a otros sobre Dios ▪ Diario: Jesús de niño ▪ Acertijo: Rompecabezas ▪ Juego de roles: Jesús de niño; ¿Dónde está Santiago? ▪ A pensar: Completar las oraciones 	3
Versículo para memorizar		“¿Por qué me buscabais? ¿No sabíais que en los negocios de mi Padre me es necesario estar?” (Lucas 2:49)	
 Ejercicio		Palabras del versículo de la Biblia	
 Página para llevar a casa		Se alienta a las familias a compartir experiencias en las que quisieron estar en la casa de nuestro Padre celestial.	
 Música		Ver programa	
Instrucciones visuales			
 Fotos		Escaleras del patio del templo	
TIEMPO TOTAL ESTIMADO			



Contenidos

Mensaje	Podemos aprender de Jesús. Incluso siendo un niño pequeño, Él quería estar en la casa de su Padre.
Objetivos del aprendizaje	Los niños aprenderán que: <ul style="list-style-type: none"> ▪ Siendo un niño pequeño, Jesús escuchaba a los maestros de Israel. ▪ Jesús era deseoso de aprender sobre Dios. ▪ Es importante para nosotros ir a la casa de Dios
Texto bíblico	Lucas 2:41-52

Jesús de niño



Conforme a la costumbre, María y José viajaron a Jerusalén por la fiesta de la pascua que se realizaba todos los años. Cuando Jesús tenía doce años, se le permitió acompañarlos. Acabada la fiesta de la pascua, todos comenzaron sus viajes de regreso. María y José no se dieron cuenta de que Jesús se había quedado en Jerusalén.¹

María y José viajaron por un día y luego comenzaron a buscar a Jesús entre los parientes. Al no encontrarlo, María y José regresaron a Jerusalén para buscarlo.

A los tres días, lo hallaron en el templo. Estaba sentado en medio de los maestros, oyéndoles y preguntándoles. Todos se maravillaban de cuánto comprendía.

María preguntó: “Hijo, ¿por qué nos has preocupado tanto? ¡Te hemos buscado por todos lados!”

Jesús respondió: “¿Por qué me buscabais? ¿No sabíais que en los negocios de mi Padre me es necesario estar?”²

María guardó en su corazón lo que había acontecido. Jesús regresó a Nazaret con sus padres. Jesús crecía en sabiduría y en estatura. También creció en gracia para con Dios y los hombres.³

Notas del maestro

Consejo para el maestro:

Los puntos ^{1, 2,} y ³ se refieren a los pasos 1, 2, y 3 en las instrucciones para la lección.

Dato: La fiesta de la pascua es la primera de las tres grandes fiestas del pueblo israelita.

Es un tiempo para celebrar el momento en el que el pueblo de Israel pintó con sangre las puertas de sus casas como signo para que Dios “pasara de largo” cuando dio muerte a todos los primogénitos en Egipto.

Dato: Al viajar en un grupo numeroso, era costumbre que las mujeres y los niños viajaran delante y los hombres detrás. Un niño de doce años podría estar en ambos grupos. María y José no notaron que faltaba Jesús porque ambos pensaron que Él estaba con el otro grupo.



Introducción

Tiempo estimado		Su tiempo estimado	
Lo que se necesita	▪ Nada		

Antes de enseñar la lección

- No se requiere preparación.

Lo que se debería hacer

1 Pedir a cada niño que comparta un tema sobre el cual disfrutan aprender. Por ejemplo, tal vez les guste aprender sobre el océano o algún animal específico. Luego preguntarles a dónde pueden ir a aprender tanto como sea posible sobre ese tema. Por ejemplo, si les gusta aprender sobre los océanos, deben ir a un acuario.

O si quieren aprender sobre un animal específico, deben ir a un zoológico. Señalar que también podrían ir a una biblioteca o buscar información en Internet. Luego contarles que en la lección de hoy, aprenderán cómo incluso siendo un niño pequeño, Jesús quería estar en la casa de su Padre para aprender sobre Dios.



Instrucciones para la lección

Tiempo estimado		Su tiempo estimado	
Lo que se necesita	▪ Nada		

Antes de enseñar la lección

- No se requiere preparación.

Lo que se debería hacer

1 Comenzar a contar la historia de la Biblia. Preguntar a los niños si alguna vez se separaron de sus padres. Conversar brevemente sobre cómo creen que se deben haber sentido sus padres. Luego señalar que María y José experimentaron una preocupación similar. Continuar con la historia.

2 Preguntar a los niños por qué Jesús estaba en el templo. Luego pedirles que expliquen con sus propias palabras lo que quiso decir Jesús cuando le respondió a María. Resaltar que Jesús quería estar en la casa de su Padre. Terminar de contar la historia de la Biblia.

Notas del maestro

Para conversar: ¿Sobre qué tema les gusta aprender?

Catecismo INA PyR: Pregunta 128.

Para conversar: ¿Alguna vez se separaron de sus padres? ¿Cómo creen que se deben haber sentido ellos?

Para conversar: ¿Por qué estaba Jesús en el templo?



Instrucciones para la lección (continuación)

- Una vez más resaltar que Jesús quería estar en la casa de su Padre para poder escuchar a los maestros y hacerles preguntas.



Aplicación en nuestra vida

Tiempo estimado	 a 	Su tiempo estimado	
Lo que se necesita	<ul style="list-style-type: none"> Papel afiche Marcador 		

Antes de enseñar la lección

- Escribir en el papel afiche: *Podemos crecer en gracia para con nuestro Padre celestial (haciendo)...*

Lo que se debería hacer

- Contar a los niños que los maestros en el templo estaban sorprendidos de que Jesús, siendo un niño pequeño, supiese y entendiese tanto. Preguntarles por qué creen que Jesús sabía tanto sobre Dios. Luego de sus respuestas, señalar que Jesús sabía que Dios era su Padre. Jesús también sabía que se sentiría cerca de Dios estando en el templo.
- Leer la frase en el papel afiche. Luego, alentar a los niños a reflexionar sobre la historia y preguntarles

cómo podemos crecer en gracia para con nuestro Padre celestial en la actualidad. Escribir sus respuestas en el papel afiche. Pueden decir: estando en la casa de nuestro Padre celestial y escuchando la palabra de Dios. Luego explicar que así como Jesús creció hasta ser adulto, también lo hizo en gracia para con Dios y los hombres. Podemos utilizar el ejemplo de Jesús en el presente.

Para conversar: ¿Por qué Jesús sabía tanto sobre Dios?

Para conversar: ¿Cómo se puede crecer en gracia para con nuestro Padre celestial?



Actividad

Tiempo estimado	 a 	Su tiempo estimado	
-----------------	---	--------------------	--

Lo que se debería hacer

- Hacer una o más actividades.

Notas del maestro

JESÚS DE NIÑO

Lucas 2:41-52



JESÚS DE NIÑO

Lucas 2:41-52





Trabajo grupal: Enseñar a otros sobre Dios

Tiempo estimado		Su tiempo estimado	
Rango etario	7-10 años		
Lo que se necesita	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Papel blanco ▪ Lápices ▪ Papel afiche ▪ Marcador 		

Antes de la actividad

- En la parte superior del papel afiche escribir: *En la casa de Dios...* (ver Notas del maestro). Colgar el papel en un lugar donde puedan verlo los niños.

Lo que se debería hacer

- 1 Dividir a los niños en grupos pequeños. Dar a cada grupo un trozo de papel y un lápiz. Pedirles que creen una lista de razones por las que queremos estar en la casa de Dios. Cada grupo luego selecciona una persona para compartir su lista con los demás. Escribir cada idea nueva en el papel afiche.
- 2 Repasar la lista en el papel afiche con los niños. Luego explicarles que a edad temprana, Jesús quería estar en la casa de su Padre. Es importante que nosotros también tengamos ese mismo deseo de estar en la casa de Dios.

Notas del maestro

En la casa de Dios...



Ejercicio: Palabras del versículo de la Biblia

Leer y seguir cada instrucción.

1. Tachar todas las palabras que comienzan con la letra D.
2. Tachar los nombres de los padres de Jesús.
3. Tachar todas las palabras que comienzan con la letra “S”, excepto la palabra “sabíais”.
4. Tachar el nombre del lugar donde vivían Jesús, José y María.
5. Tachar todas las palabras que comienzan con la letra J.

José	¿Por	qué	me	María
doce	Juan	buscabais?	¿No	días
sabíais	Jerusalén	que	en	los
negocios	de	solicitar	Jesús	mi
Padre	me	sabiduría	doctores	es
necesario	siempre	Nazaret	estar?	sorprendido

Escribir las palabras restantes en el orden en que aparecen en cada fila y descubrir el texto bíblico.



Solución del ejercicio: Palabras del versículo de la Biblia

Leer y seguir cada instrucción.

1. Tachar todas las palabras que comienzan con la letra D.
2. Tachar los nombres de los padres de Jesús.
3. Tachar todas las palabras que comienzan con la letra “S”, excepto la palabra “sabíais”.
4. Tachar el nombre del lugar donde vivían Jesús, José y María.
5. Tachar todas las palabras que comienzan con la letra J.

José	¿Por	qué	me	María
doce	Juan	buscabais?	¿No	días
sabíais	Jerusalén	que	en	los
negocios	de	solicitar	Jesús	mi
Padre	me	sabiduría	doctores	es
necesario	siempre	Nazaret	estar?	sorprendido

Escribir las palabras restantes en el orden en que aparecen en cada fila y descubrir el texto bíblico.

“¿Por qué me buscabais?

¿No sabíais que en los negocios de mi Padre

me es necesario estar?”



Foto: Escaleras del patio del templo



Estas son las escaleras del siglo I en el patio del templo donde María y José encontraron a Jesús.



Página para llevar a casa: Jesús de niño

Hoy en la escuela dominical

Los niños aprendieron que es importante que sepamos dónde podemos encontrar a nuestro Padre celestial.

Versículo para memorizar

"¿Por qué me buscabais? ¿No sabíais que en los negocios de mi Padre me es necesario estar?" (Parte de Lucas 2:49)

Resumen de la historia de la Biblia

Conforme a la costumbre, María y José viajaron a Jerusalén para la fiesta de la pascua que se realizaba todos los años. Cuando Jesús tenía doce años, se le permitió viajar con María y José. Luego de la fiesta de la pascua, todos regresaron a sus casas. María y José no notaron que Jesús se había quedado en Jerusalén. Viajaron por un día hasta que comenzaron a buscar a Jesús entre sus parientes. Al no encontrarlo, María y José regresaron a Jerusalén para buscarlo. Luego de tres días, encontraron a Jesús en el templo. Estaba sentado con los maestros, escuchándolos y haciéndoles preguntas. María le dijo a Jesús que lo habían buscado por todos lados. Jesús respondió: "¿Por qué me buscabais? ¿No sabíais que en los negocios de mi Padre me es necesario estar?". Jesús regresó a Nazaret con sus padres (Lucas 2:41-52).

Ideas para conversar

Incluso siendo un niño, Jesús sabía dónde encontrar a su Padre celestial. En familia, pueden conversar sobre:

- Por qué María y José encontraron a Jesús en el templo.
- Por qué nosotros también deberíamos querer estar donde está nuestro Padre celestial.

Vivir vuestra fe

En familia, pueden compartir experiencias en las que quisieron estar en la casa de nuestro Padre celestial.